

Abdul Ghofur harus datang untuk ketiga kalinya baru diterima menjadi murid beliau.¹⁶ Saat yang ketiga kalinya datang, Kiai Hasbullah mengajukan pertanyaan sebagai syarat untuk diterima sebagai muridnya. Pertanyaannya adalah “Berapa meterkah perputaran bumi ini?”, pertanyaannya memang singkat, tetapi memiliki arti yang sangat dalam, yaitu “sebuah *kinayah* yang bermakna bahwa, perjalanan hidup di dunia ini hanyalah bersifat sementara. Oleh karena itu, wajib bagi setiap manusia untuk amar ma’ruf nahi munkar.” Akan tetapi K.H. Abdul Ghofur tidak dapat menjawab pertanyaan tersebut karena pada hakekatnya pertanyaan tersebut tidak membutuhkan jawaban sampai akhirnya beliau diterima sebagai murid dan diperintahkan memulai belajar pada hari Rabu.

Setelah resmi menjadi murid K. Hasbullah, kitab pertama yang diajarkan adalah Syamsul Ma’arif. Beliau mengatakan kepada K. H. Abdul Ghofur, bahwa kitab Syamsul Ma’arif yang akan menjadi tiang penyangga pesantren beliau kelak. Disela-sela penjelasan kitab Syamsul Ma’arif, K. Hasbullah sering mengenakan isyarat yang bersangkutan dengan cara kerja masa depan yang kelak akan dilakukan oleh KH. Abdul Ghofur sebagai seorang pendiri sekaligus pengasuh pesantren. Tetapi beliau tidak memahami maksud ungkapan-ungkapan K. Hasbullah. Setelah beliau berhasil merintis dan mengembangkan pesantren didasarkan atas usaha

¹⁶ K.H Abdul Ghafur menemui K. Hasbullah yang pertama kali pada hari Kamis, sedangkan K. Hasbullah meminta K.H Abul Ghofur untuk menemuinya pada hari Rabu. Karena kesalahan tersebut K.H Abdul Ghofur ditolek oleh K.Hasbullah. Alasan K.Hasbullah menolak K.H Abdul Ghofur ketika menemuinya yang kedua kali adalah karena K.H Abdul Ghofur datang pada hari Sabtu bukan datang pada hari Rabu seperti yang dipinta oleh K.Hasbullah.

Sejak didirikan tahun 2008, sesuai dengan visi, misi, dan tujuannya, STAI Raden Qosim Lamongan menawarkan kepada masyarakat berupa program studi Pendidikan Bahasa Arab (PBA) dan program studi Ekonomi syariah (ES). Dua bidang tersebut dipilih karena didasarkan pada SK pembukaan prodi dengan Nomor : DJ. I / 303/2008. Dua prodi yang telah ada tersebut disadari bahwa sangat strategis dan signifikan dalam pembangunan masyarakat (masyarakat Islam khususnya), bangsa, dan negara pada umumnya.

Dengan mencermati grafik animo masyarakat untuk menempuh program S-1 di STAI Raden Qosim Lamongan selama 2 tahun selalu stabil, baik yang ada di Program Studi Pendidikan Bahasa Arab (PBA) maupun yang ada di Program Studi Ekonomi syariah (ES), maka STAI Raden Qosim Lamongan makin optimis dan tertantang untuk terus berbuat yang terbaik. Kurikulum terus dikembangkan agar alumni Program Studi Pendidikan Bahasa Arab (PBA) dan Program Studi Ekonomi Syariah (ES) menjadi tenaga ahli yang siap dan tanggap dalam menghadapi setiap tantangan perubahan, baik perubahan di bidang pendidikan, dekadensi moral maupun perkembangan ekonomi.

Selain itu, sejalan dengan animo dan keinginan masyarakat, sesuai dengan visi dan misi STAI Raden Qosim Lamongan, maka pada tahun 2010 diajukan pembukaan program Studi Ahwalu Syakhsiyah, dan pada tahun 2011 turunlah Surat Keputusan Direktur Jenderal Pendidikan

Islam Kementerian Agama RI dengan SK Nomor: DJ.I/54/2011 tertanggal 14 Januari 2011.

Pada tahun 2013, seluruh civitas akademika STAIRA Lamongan sangat bersemangat untuk berbenah diri agar Sekolah Tinggi segera berubah menjadi Institut. Hal ini sesuai dengan keinginan dan cita-cita pengasuh Pondok Pesantren Sunan Drajat, Romo Dr. KH. Abdul Ghofur yang menginginkan adanya Universitas di Pesantren Sunan Drajat. Untuk itu STAIRA mengajukan 3 (Tiga) Prodi sekaligus yaitu Manajemen Pendidikan Islam (MPI), Bimbingan dan Konseling Islam (BKI) serta Komunikasi dan Penyiaran Islam (KPI).

Dari tiga Prodi yang diajukan pada tahun 2013 tersebut, maka pada tahun 2014 keluarlah izin Prodi Manajemen Pendidikan Islam (MPI) serta Bimbingan dan Konseling Islam (BKI) berdasarkan Surat Keputusan Direktur Jenderal Pendidikan Islam Nomor : 3656 Tahun 2014 tertanggal 01 Juli 2014, sementara pada tahun yang sama STAIRA juga mengajukan Prodi Hukum Tata Negara (Siyasah). Pada tahun 2015 telah diterbitkan SK Direktur Jenderal Pendidikan Islam Kementerian Agama RI Nomor 361 tertanggal 20 Januari Tahun 2015 untuk Prodi Hukum Tata Negara (Siyasah) dan Prodi Komunikasi Penyiaran Islam (KPI).

Setelah melewati perjuangan dan usaha yang luar biasa dari seluruh civitas akademika juga doa restu dari plengasuh Pondok Pesantren Sunan Drajat. STAIRA Lamongan dapat mewujudkan impiannya

11	Ade Irma Maulidiyah	Toserba 1
12	Alfian Muzakki	Toserba 1
13	M.Thoriq Sabillah	Toserba 1
14	Khofifah Nur Rofiqoh	Toserba 1
15	M. Baihaqi Mahfud	Toserba 1
16	Agus Budianto	Toserba 1
17	Tadjuddin Atho'llah	Photocopy Sunan Drajat
18	Ahmad Munirrudin	Photocopy Sunan Drajat
19	Dede Dubaedi	Photocopy Sunan Drajat
20	Muhammad Yusuf Efendi	Warnet Sunan Drajat
21	Ahmad Abdul Rozak	Warnet Sunan Drajat
22	Fathiyatuz Zahro	TokoBuku Sunan Drajat
23	Analisa Kimfia Amalia	TokoBuku Sunan Drajat
24	Muhammad Nizam Fajar Habibi	TokoBuku Sunan Drajat
25	Regina Khoiro Ummah	TokoBuku Sunan Drajat
26	Imam Tamami	Rental Sunan Drajat
27	Muhammad Mughni Sakho'	Persada Press
28	Muhammad Hafidzin	Persada Press
29	Siti Khotimah	Laundry Sunan Drajat
30	Alfiah Indriyani	Laundry Sunan Drajat
31	Suprihatin	Laundry Sunan Drajat
32	Anita Zulvia Siska Ningrum	Laundry Sunan Drajat
33	Rohamtul Muayyadah	Laundry Sunan Drajat
34	Isnanun NI'mah	Laundry Sunan Drajat
35	Mega Ajeng Firliana	Laundry Sunan Drajat
36	Elyanti Mujtahidah	Laundry Sunan Drajat
37	Lailatul Fikriyah	Laundry Sunan Drajat
38	Nurul A'isyah	Laundry Sunan Drajat
39	Ahmad Mahfudin	Laundry Sunan Drajat
40	Selamet Badrul Munir	Laundry Sunan Drajat
41	Mohammad Ngainun Najib	Laundry Sunan Drajat
42	Farid Ni'am	Laundry Sunan Drajat
43	Ismail Sahri	Kantin Food Court
44	Winari	Kantin Food Court
45	Nur Adim Andiansyah	Kantin Food Court
46	Mohammad Ridwan	Kantin Food Court
47	Ahmad Irfan	Kantin Food Court
48	Likhwaniiyah	Kantin Food Court
49	Somat	Kantin Food Court
50	Siti Maria Ulfah	Kantin Food Court
51	Leni Widiyanti	Kantin Food Court
52	Miftakhur Rohmat	Kantin Food Court
53	Shofiyatun Nashir	Kantin Food Court
54	Tutik Aminah	Kantin Food Court
55	Ika Fitriani	Kantin Food Court
56	Evi Mardliyah	Kantin Food Court
57	Nita Rosdiana	Kantin Food Court
58	Siti Aisyah	Kantin Food Court
59	Khoirotun Niswah	Kantin Food Court

menumbuhkan jiwa kewirausahaan santri, pondok pesantren mengalami beberapa faktor pendukung dan penghambat dalam mencapai tujuan tersebut. Adapun faktor pendukung yang dihadapi oleh pondok pesantren adalah sebagai berikut :

1. Terdapatnya berbagai macam usaha dengan berbagai bidang yang berbeda dalam pondok pesantren. Dalam pondok pesantren Sunan drajat ini memiliki beberapa perusahaan yang bergerak dalam hal yang berbeda antar satu sama lainnya dan hal tersebut menjadi kelebihan yang dimiliki oleh pondok pesantren Sunan Drajat. Dimana dengan diversifikasi unit usaha santri yang tidak memiliki soft skill dalam bidang tertentu bisa menyalurkan kedalam bidang usaha lainnya yang terdapat dalam pondok pesantren
2. Terlibatnya santri dalam unit usaha pondok pesantren. Dalam unit usaha pondok pesantren Sunan Drajat melibatkan santri mulai dari produksi, administrasi sampai distribusi. Adapun santri yang bergabung dalam unit usaha pesantren tidak bekerja secara *full time* melainkan secara *part time* , dan hal tersebut menjadikan santri berpartisipasi dalam unit usaha yang ada dalam pondok pesantren karena, selain mereka sekolah ngaji mereka juga mengaplikasikan teori yang pernah mereka dapatkan.
3. Dukungan yang penuh dari pengasuh pondok pesantren. Dorongan dari pengasuh sangat mempengaruhi keberhasilan para santri dalam mempraktikkan teori di lapangan. Beliau siap untuk memberikan dukungan baik itu dana maupun mental bagi perkembangan pesantren

